
【審議案件２９】とまとめて審議

【審議案件９】

（契約概要）

調達物品の型式が同じものについては、№２９の方が安く積
算している。№９の入札時期はコロナ感染者が増大した時
期であり、当該物品の実勢価格が上昇していた。№２９の時
期はワクチン接種が進み、感染者が減少しており、当該物
品の実勢価格が下降していたため予定価格に差が生じた。

空気清浄機７０台（うち小型１３台）
渋谷、新宿、池袋公共職業安定所及び各附属施設 計８拠点において換気が十分にできていない状況にあることから、新
型コロナウイルス感染症感染防止対策として空気清浄機を購入するもの。

１者入札だった理由は何か。 ３者へ仕様書を配布し、２者辞退となったが、理由として２者
とも同様の内容で、「保守契約を締結していないため、施工
後に不具合が生じた場合、工事が原因となるのか、保守業
者が点検した指摘事項なのか、責任の所在が明らかになら
ない」ということである。
今後は、どの様にすれば複数の業者に参加できるか、複数
の保守業者からの意見を参考に、仕様書等の見直しを進め
ていきたい。

№９と２９の落札率に差があるが、予定価格の差は？

公共職業安定所及び附属施設における空気清浄機の購入

意見・質問 回　　　　　答

委　員　　飯島　研太郎　税理士　　

 (契約概要）

町田地方合同庁舎　昇降機２号機リニューアル工事

【審議案件３】

　冒頭、事務局から、令和３年度第３回東京労働局公共調達審査会の審議結果について報告を行った。

委員からの意見・質問に対する回答等

町田地方合同庁舎に設置されている昇降機３台のうち、身障者仕様になっている１台につき、制御盤、モーター及び調速
機等関連する装置を更新するほか、地震管制装置や停電管制装置等の安全装置等を付加するもの

抽出案件 ２０件

審議案件 ２０件

審議対象期間

下記のとおり 下記のとおり

回　　答意見・質問

東京労働局公共調達監視委員会議事概要について

　令和３年度第３回東京労働局公共調達監視委員会が、令和４年２月２８日に九段第３合同庁舎において開催
されましたので、その審議概要についてお知らせします。

令和３年度第３回　東京労働局公共調達監視委員会（議事概要）

開催日及び場所 令和４年２月２８日（月）　九段第３合同庁舎　１１階　第３－１会議室

委員（敬称略）

委員長　　鈴木　祐治　弁護士

委　員　　神山　敏蔵　公認会計士　　

令和３年８月～令和３年１１月

今回落札している業者は、町田地方合同庁舎の残り２台の
エレベーターの保守業者であるのか。

落札している業者は、町田地方合同庁舎のエレベーター３
台の保守業者である。

残り２台のエレベーター工事は行うのか。 来年度に実施する計画である。



2番札の価格は現在の契約と同等とのことだが、落札業者
は搬入費用が積算されるにも関わらず、それ以下の金額を
入札したということだと思うが、何において差が出たのか？

レンタル個数の多い品目や単体で高額の品目において、金
額の差が発生している。

2番札はいくらであったか？

【審議案件１５】

発券機１台、個別表示器３台、大型モニター２台、呼出操作機１４台、管理端末1台
現在使用している音声付順番表示機に不具合が多く、新たに音声付順番表示機を導入するもの。

今までも音声付番号表示器は調達していると思うが、低落
札となった理由は？

【審議案件１２】

立川公共職業安定所における音声付順番表示器の購入

（契約概要）

（契約概要）

八王子労働基準監督署　地積測量等業務

八王子労働基準監督署は令和４年に移転予定であり、移転後財務省へ国有財産の引継ぎを行う予定であるが、財務省
への引継ぎ前に当該国有財産の敷地面積を確定させておく必要があることから、地積測量等業務を実施するもの

【審議案件１６】

透明ファイルを２枚２辺がシーリングされただけの通常品で
ある。

令和３年度ハローワーク助成金事務センター雇用調整助成金支給申請書類の仕分けに係るクリアファイル（１１月～３
月）ほか１件の購入

クリアファイルはポケット付等の特別仕様の物か？

池袋及び青梅公共職業安定所の外部施設における雇用保険受給者説明会開催に係る備品レンタル

【池袋所】プロジェクター2台、スクリーン2台、テーブル35台、パーテーション25台等
【青梅所】プロジェクター1台、メモ台付椅子70脚、テーブル20台、パーテーション7台等
池袋所及び青梅所では、コロナ対策のため暫定的に雇用保険受給説明会を外部会議室にて実施しているところであり、
付帯設備等が何も無いため、説明会に必要な備品をレンタルするもの。（令和3年10月～令和4年3月）

（契約概要）

【審議案件１９】

○〇○円

２番札は○○○円で、落札率○％、３番札は○○○円で、
落札率○％である。

【助成金】クリアファイル　　　　２７５，０００枚（毎月５５，０００枚×５回分）
【休業支援金】クリアファイル　１５０，０００枚（毎月２５，０００枚×６回分）
助成金事務センター及び休業支援金センターで処理する膨大な申請書類を仕分けするために必要なクリアファイルの購
入

（契約概要）

予定価格と契約金額に大幅な乖離があり、落札率が○％と
なっているが、履行状況に問題はないのか。

落札業者は応札に向けて現地調査を行い、仕様書の内容
を履行するためにどの様な作業が必要か精査し応札してい
る。
履行業者には、契約金額で履行できることを確認している
が、今後同様な調査を行う場合は、仕様書の内容等精査し
て予定価格を決定したい。

今までは各所の希望に合わせ受注生産的要素が多かった
が、今回は、モニターの規格を汎用性のあるものとし、呼出
器の有線無線についても、両方可とするなど仕様の緩和を
行ったことにより、以前より安価な金額で札入れが為され、
結果、契約金額を低く抑えることが出来た。履行状況につい
ても問題ないことを、事業部より確認している。

通信販売等で注文した場合、８円／枚程度だが、予定価格
が〇〇円／枚となっており、高額となっているのはなぜか？

契約実績から予定価格を積算しているが、契約実績の内容
について、送付先が多数のものも含んでおり、本案件のよう
に１ヶ所に送付する契約であれば、実績より安価になること
を考慮していなかった。今後、参考とする契約実績につい
て、同様の調達内容を集約したうえで積算するなど、適正な
予定価格の積算に努める。

２番札、３番札はいくらであったのか。



一者入札回避の対応は？ 業者からの聞き取りによると、半導体不足による影響で、パ
ソコン、特に高スペックのパソコンについて、納入に４ヶ月以
上必要とのことだった。
今後は、納期を長期間とすることや真に高い性能が必要な
のか仕様の緩和を事業部と検討し複数入札が可能となるよ
う努めたい。

【審議案件２６】

（契約概要）

契約金額の内訳で、費用が高い項目は？ 高スペックのパソコン及び設定費である。
人件費の高騰により、設定費が上昇している。

新型コロナウイルス感染防止対策品（アクリルパーテーション）の購入

【審議案件２２】

（契約概要）

（契約概要）

【審議案件２３】

令和3年度後半における集中的な就職面接会事業

一番高い入札金額は？
アクリルパーテーションを製造する場合、安価になる傾向に
あるとの説明だったが、一番高い札を入れた業者の参加資
格は？

低落札率だが、これまでアクリルパーテーションの調達は
あったが、同程度の落札率か？

これまでの落札率の平均は〇％程度。
落札業者が「物品の製造」の参加資格であり、アクリルパー
テーション等の物品は既製品を販売するより、製造した方が
安価となる傾向にある。

令和3～7年度　大森公共職業安定所外1拠点における業務用自動車賃貸借

○○〇円
「物品の販売」で、落札率はこれまでの平均落札率を超えて
いる。

一者入札回避の対応は？ 入札参加資格にプライバシーマーク取得者としており、真に
必要かどうか事業部と検討し、仕様の緩和をすることにより
複数入札が可能となるよう努めたい。

マザーズハローワーク日暮里外１拠点におけるPC・プリンターの購入

１番札２番札の車種は？

大森公共職業安定所及び立川公共職業安定所において使用する業務用自動車（計2台）の賃貸借
大森公共職業安定所及び立川公共職業安定所において業務を実施するために必要となる自動車の賃貸借を行う。
　なお、調達方法については、厚生労働省大臣官房地方課から都道府県労働局あて複数年の賃貸借契約にて調達する
よう指示があり、令和３年度から令和７年度にかけて国庫債務負担行為による複数年度契約を行うもの。

【審議案件２４】

ノートパソコン2台、プリンター1台（付随するトナー１式）、動画編集用ソフト1個
①マザーズハローワーク日暮里におけるパソコン及びカラープリンターの購入
②東京新卒応援ハローワークにおけるパソコン及びソフトの購入

アクリルパーテーション（開口部無し、開口部付き、高さ調整可タイプ等各種）計 1,718台
新型コロナウイルス感染症感染拡大に伴い更なる感染防止対策の徹底を図るため、職業安定部、各公共職業安定所及
び附属施設において使用するアクリルパーテーションを追加購入するもの

１番札は○○、２番札は○○、車種の違いで、性能評価（燃
費値）に差が生じた。

（契約概要）

①求人企業の選定　②学生等参加者への周知広報　③就職面接会当日の運営
④就職面接会の開催結果報告　⑤その他就職面接会の企画、運営に係る業務
大学、大学院、短期大学、高等専門学校及び専修学校において卒業年次の者及び34歳以下の一般求職者を対象に就
職面接会を年度後半に開催するもの。



【審議案件９】とまとめて審議

ハローワーク助成金事務センター新宿分室に係る備品レンタル（10月～3月）

【審議案件２８】

空気清浄機（各種）計７８台
新型コロナウイルス感染症感染拡大に伴い更なる感染防止対策の徹底を図るため、職業安定部、電子申請事務セン
ター、公共職業安定所及び附属施設 計17拠点において使用する空気清浄機を追加購入するもの

休業支援金・給付金に係る業務用封筒の作成

（契約概要）

公共職業安定所等17拠点における空気清浄機の購入

【審議案件３６】

【審議案件２９】

７～８年前に、数百枚程度で１所分の調達は行っている。
何千枚規模の調達は今回が初めてであり、業者の価格設
定について情報の蓄積がなく、予定価格と落札金額が乖離
した。
今後は、本事案にかかる契約金額等を基に、より適正な予
定価格を設定するよう努める。

長３窓付封筒 150,000枚 の作成
新型コロナウイルス感染症対応休業支援金・給付金の申請件数の増加に伴い、支給決定通知書発送用の封筒を必要数
作成するもの

落札率がかなり低く、予定価格と落札金額に大幅な乖離が
あるが、今までに、同様の調達は無かったのか？

雇用保険関係窓口における番号付クリアファイル及びラミネートカードの作成

【審議案件３５】

（契約概要）

受給者用番号付クリアファイル（Ａ４）　2300枚
番号付ラミネートカード（Ａ４）　2300枚
雇用保険給付の認定業務時、書類返却をする際に、個人名ではなく番号で呼び出しをするため、番号付きのクリアファイ
ルとラミネートカードの作成を行うもの。

池袋公共職業安定所雇用保険受給者説明会会場（サンシャインアネックス）建物賃貸借契約

（契約概要）

質疑なし

（契約概要）

助成金・休業支援金事務センター開設に係る備品等のレンタル（令和3年10月～令和4年3月）
レンタル料金：キャスター付テーブル307台　椅子462脚　折りたたみコンテナ600個　ほか
助成金・休業支援金事務センターにおいて、支給処理を行うにあたって必要不可欠な机・椅子を上半期に引き続き調達
するもの。

池袋所では三密状態を解消のため、１回の雇用保険受給説明会の人数を抑える必要があることから、ソーシャルディス
タンスを確保しつつ一定の収容人数を見込める新たな説明会会場が必要である。当初令和３年９月末までの契約だった
が、令和４年３月末まで再契約したもの

（契約概要）

２番手の金額は？
障害者施設等優先調達案件とのことだが、２番手も障害者
施設等？

○○〇円
特例子会社である。

【審議案件３９】

№１６は入札で、本案件は随意契約だが、№１６はレンタル
品を継続して配置しなくとも問題なかったのか？

№１６は受給説明会用の会場に配置する備品であり、受給
説明会の日程は１週間程度であれば開催しない期間を調
整でき、その間に備品の入れ替えが可能であることと競争
性・透明性の担保の観点から入札としている。
№３６は新宿分室において大量の申請処理を継続して行っ
ており、備品入れ替えをすることによる申請処理停止期間
があってはならないため、随意契約としている。



費用対効果の検証が必要では？ 求職者支援制度の窓口利用者に対し、「利用するきっかけ」
の項目を設け周知広報における効果検証を行っている。

放映場所について、電車内の液晶画面における広告と本案
件の広告を比較した場合、どちらが効果的か？

データがないので確かなことは回答できないが、電車内の
広告の方が効果的と思うが、広告料が本案件と相違すると
考える。

新型コロナウイルスの影響によるものと考えるが、来年度以
降も賃貸借の契約について継続されるのか。

厚生労働本省より、小学校休業等対応助成金の申請期間
が延長されたため、来年度も本賃貸借契約について継続さ
れる。

質疑なし

見積依頼は、どのような業者に依頼したのか？ 今まで契約実績のある業者に依頼したが、対応不可能との
ことで当該業者との契約に至った。

求職者支援制度の駅構内コンビニエンスストアデジタルサイネージへの掲出

JR東日本東京圏内ニューデイズビジョンへの動画掲載
令和3年11月22日～令和3年11月28日　15秒×180回/日・面　146駅310面
ＪＲ駅に設置されているニューデイズビジョン（都内近県146駅310面）を活用して公的職業訓練（ハロートレーニング）及び
求職者制度の周知を行うもの。

【審議案件４０】

（契約概要）

小学校休業等対応助成金申請の審査業務を行うための飯田橋オフィス（外部事務所の賃貸借）開設に伴う各種物品の
レンタル（令和3年11月～令和4年3月）
机・デスクインワゴン・椅子各20台、鍵付書棚10台、ロッカー6人用×4台、PC17台、シュレッダー1台、冷蔵庫1台ほか
飯田橋オフィスにおいて、小学校休業等対応助成金申請の審査業務を行うにあたり必要不可欠な各種物品を調達する
もの。

【審議案件４３】

（仮称）飯田橋オフィス設置に伴う複合機のレンタル（令和3年11月～令和4年3月）

【審議案件４４】

（仮称）飯田橋オフィス設置に伴う物品のレンタル（令和3年11月～令和4年3月）

契約金額について、本体レンタル料等の項目を合算すると
契約金額にならないが、他に請求される項目は？

カウンター保守料があり、１枚複写するごとの金額が請求さ
れる。契約金額には、単価を概算複写数量で乗じた金額が
積算されている。

（契約概要）

小学校休業等対応助成金申請の審査業務を行うための飯田橋オフィス（外部事務所の賃貸借）開設に伴う複合機のレン
タル（令和3年11月～令和4年3月）
複合機１台（本体賃貸借、搬入設置・撤去料、保守単価 モノクロ・カラー）
飯田橋オフィスにおいて、小学校休業等対応助成金申請の審査業務を行うにあたり必要不可欠な複合機を調達するも
の。

（契約概要）

青梅所では三密状態を解消のため、１回の雇用保険受給説明会の人数を抑える必要があることから、ソーシャルディス
タンスを確保しつつ一定の収容人数を見込める新たな説明会会場が必要である。当初令和３年９月末までの契約だった
が、令和４年３月末まで再契約したもの

（契約概要）

【審議案件４２】

青梅公共職業安定所雇用保険受給者説明会会場（青梅市仲町貸店舗）建物賃貸借契約

【審議案件４１】

小学校休業等対応助成金に係る外部事務所（S-Glanz KUDAN BLD．）建物賃貸借契約

（契約概要）

小学校休業等対応助成金の処理を労働局で行うことに伴い業務量の急増に対応するため雇用均等相談員の増員がさ
れたが、局内に増員分の雇用均等相談員を配置するスペースがなく、新たに事務所が必要となったため


